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Bien mesdames et messieurs…bonsoir ou re-bonsoir…Je vous demande de prendre 

place…nous allons commencer cette cérémonie… 

Le silence étant là…ou presque je vous propose de débuter par l’accueil / l’entrée du 

conseil municipal d’enfants de Brangues, sous vos applaudissements. 

Madame POURTIER, VP du Département de l’Isère, chère Annie 

Monsieur BONNARD, Conseiller Départemental, cher Olivier 

Monsieur BRENIER, Président de la communauté de communes des Balcons du 

Dauphiné, cher Jean-Yves 

Mesdames et messieurs les Vice-Présidents de la communauté de communes, 

Mesdames et messieurs les Présidents ou représentants des syndicats partenaires, 

Mesdames et messieurs les maires et adjoints, et particulièrement ceux des 

communes voisines, cher Frédérique, Cher Henri, chères collègues 

Mesdames et messieurs les élus municipaux, et élus du conseil municipal d’enfants, 

Monsieur le représentant de la Brigade de Gendarmerie de Morestel, cher David 

SALATA. 

Monsieur le représentant des Sapeurs-Pompiers de Morestel, cher Lieutenant 

Guillaume DAVID, 

Mesdames et messieurs les présidents ou représentants d’association, 

Mesdames et Messieurs les chefs d’entreprise et représentants du monde 

économique, 

Mesdames et Messieurs les habitants, Très chers Brangariots 

Mesdames, Messieurs, 

Le voilà enfin ce moment tant entendu, dont deux années de covid nous ont privé. Il 

fallait marquer le coup et c’est chose faite puisque c’est au sein de l’église de 

Brangues, peu connu sous le nom de « l’église St Pierre-Aux-Liens » que le conseil 

municipal a décidé de vous réunir, avec l’accord préalable du Père Jean-Marc que je 

dois remercier dès à présent, en plus d’excuser son absence.  



Page 2 sur 12 
 

Ce serait mentir de dire que ce fût une décision facile au regard des échanges que 

nous avons eu en conseil municipal, mais nous l’assumons, et je l’assume. Comment 

en effet nous priver de cette opportunité quand on sait qu’aucune salle à Brangues 

ne peut accueillir plus de 80 personnes ? Comment laisser passer l’occasion de 

valoriser plus de deux années de travaux de rénovation de l’édifice (sur lesquels je 

reviendrais bien sur) ? Comment enlever à la population une nouvelle, sinon 

première visite de LEUR si belle église ? Et je l’avoue, comment ne pas garder cette 

originalité et cette force qu’à Brangues de ne jamais rien faire comme tout le 

monde ? 

Alors oui, nous sommes dans un lieu de culte et nous avons pris le risque, en pleine 

conscience, de heurter certains habitants…Qui d’ailleurs ne se sont pas manifester 

jusqu’alors… A se demander même si quelqu’un nous reproche de l’avoir fait… Je 

remercie à l’inverse, les quelques âmes qui nous ont plutôt gratifié d’un : « C’est une 

très bonne idée ! ». 

Vous voici donc bien installé, non pas devant votre curé mais votre maire, au chaud 

ou presque (bon entrainement à la sobriété énergétique) pour une bonne heure et le 

bonheur de se retrouver…pour entendre, connaitre votre actualité communale avant 

un moment de partage et de convivialité, moments qui nous ont tant manqué depuis 

bientôt 3 ans. 

Je ne reviendrais pas ou presque sur l’actualité 2020 et 2021 considérant aussi que 

des vœux par écrit et détaillé vous ont été transmis à deux reprises dans les « échos 

du village » de janvier des deux années précédentes, et considérant surtout que je 

serai déjà bien assez long… 

Il conviendra donc de vous retracer l’actualité et les projets communaux de 2022 et 

leur pendant ou leur suite pour 2023. Et nous prendrons un temps sur les nouveautés 

de l’année qui vient, et qui devrait normalement vous êtes proposés par le conseil 

municipal ou par nos partenaires…. 

C’est avec la mise en ligne de notre nouveau site internet que l’année 2022 a 

commencé. Ce projet s’inscrivait dans une refonte globale de nos outils de 

communication. Dans cet esprit et pour la première fois, la commune de Brangues 

s’est dotée d’un logo…conduisant à l’établissement d’une charte graphique générale 

faite de tons pastels verts et marrons, couleurs que vous pouvez ou pourrez 

apprécier dans la plupart des documents de votre mairie.  
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Cette volonté de se moderniser et se mettre à la page a eu un cout 4 000€…qui, 

répartis sur le nombre d’années que cela servira, n’est finalement pas grand-chose en 

€uro, mais beaucoup en nouveauté et en image positive. 

Début 2022, c’est aussi le démarrage de la rénovation et sécurisation de l’église. La 

démolition des planchés et escaliers d’accès au clocher fut la première étape en 

partie réalisé par des élus et des bénévoles, elle s’enchainera par la reconstruction 

complète sur les 3 niveaux qui permettront plus tard dans l’année l’accès au 

mécanisme des horloges et aux abat-sons, également à changer… 

Ce premier travail de restauration réalisé par l’entreprise Seigle avec du bois de la 

Scierie Bourgey, tous deux de Brangues s’est clôturé par la mise en fonction des 

aiguilles après un nettoyage, pour le moins acrobatique des cadrans, désormais 

flambant neufs et bien à l’heure sur les 4 cotés.  

Cout de l’opération total : Près de 40 000€ qui inclus la FUTURE reprise de la toiture 

des frontons, auquel s’ajoute les 10 000€ de rénovation des vitraux….et à venir, 

l’installation des raquettes de protection sur la face nord. Sans aide financière du 

Département et de l’Etat, sans l’acharnement de Corine Perret, notre première 

adjointe, à chercher des mécènes qui aboutiront à : 

- 5 000€ de la Caisse Locale du Crédit Agricole Sud Rhône Alpes  

- et 3 000€ de la fondation du Patrimoine… 

- Sans enfin, les 77 donateurs forts de leur 13 500€ de dons, cette opération de 

sauvegarde du patrimoine n’aurait pu avoir lieu, et nous ne serions pas là ce 

soir pour le mettre à l’honneur. 

Alors merci à tous pour le financement de ce beau projet. On sait apprécier 

davantage un endroit quand on sait le prix qu’il coute à entretenir…alors pour ceux 

qui le découvrent, entendez que ça valait le cout de le faire d’une part, et d’être ici ce 

soir d’autre part……………………………. 

 

A chaque printemps son lot de renaissance et de joie et 2022 ne fit pas exception. 

Encore une réussite pour le traditionnel ramassage de printemps, qui sera renouvelé 

évidemment (ou malheureusement pourrait-on dire) en 2023.  

 

 



Page 4 sur 12 
 

Un semaine plus tard, Le 19 mars, nous commémorions le soixantième anniversaire 

de la fin de la guerre d’Algérie, cérémonie commune avec St Victor et Le Bouchage 

autour de 200 participants et des anciens combattants, dont René DÉVIGNE, 

président de la FNACA que je remercie….de nous avoir dit si solennellement…. ce qu’il 

avait au fond de son cœur, et ce qu’il garde de ces années de combat, non sans 

émotion. Et alors que nous célébrions la paix, il fallait nécessairement évoquer dans 

nos prises de paroles : la guerre ! 

…alors que nous célébrions une commémoration sans restriction sanitaire et donc 

une certaine forme de victoire contre LE Virus, il fallait appeler à lutter contre L’Avis 

russe de Monsieur POUTINE, avis délabré par 25 années de pouvoir, pour ne pas dire 

de despotisme. Asseoir sa légitimité de guerre sur la noble cause de lutte contre le 

nazisme, vous avouerez Monsieur le semi-empereur que ça sent le réchauffer, la 

poutine réchauffé de nos amis canadiens…Et dans cette recette québécoise que vous 

connaissez peut-être, il y a comme dans ce faux puissant Vladimir : un fond de veau. 

Face à tant de belligérance à laquelle l’Europe n’est plus habituée, nous nous 

consolerons ou rassurerons avec l’élan spontané de solidarité de l’ouest de l’Europe 

envers le peuple ukrainien, et notre cérémonie collective du 19 mars fut une autre 

occasion de collecter vivres et besoins primaires pour ce pays désormais en guerre. 

Le lendemain, c’était au tour du festival de Livre jeunesse nommé « Rouge Cerise 

Noir Corbeau » d’occuper la place du village et faire vivre le centre bourg de 

Brangues. Cette opération sera reproduite en 2024 le dernier weekend de mars et on 

vous y attend nombreux, petits et grands. 

En mai, l’ABVL poursuivait et lançait sa saison estivale. Emmener par Didier LOUVET 

son président, Brangues village de Littérature, mais aussi la Brangarelle, le CCAS, 

Retour vers le jeu (qui vous attends au PEPS un vendredi sur deux pour mémoire) et 

autres bénévoles nous invitaient à une fête médiévale au château de Brangues, 

remerciements donc, aussi, à la famille Claudel pour l’accès au parc sur la durée d’un 

weekend.  

Avant cela, L’ABVL marquait le printemps par l’inauguration de sa nouvelle expo 

« Promenons-nous dans les bois ! », pérennisant un espace où la pédagogie artistique 

et la scénographie de qualité règnent autour de l’art contemporain avec lequel je 

serai presque réconcilié…Et au regard du nombre grandissant de visites du côté des 

habitants, je crois que le pari est gagné dans notre volonté d’une culture accessible à 

tous.  
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Un grand merci à Laurence MARTINEZ, membre très active de l’ABVL qui œuvre très 

largement sur le sujet.  

 

Ayons hâte de découvrir ensemble l’exposition de la saison 2023…. 

Au-delà de ce que porte l’ABVL, je vous rappelle que la culture à Brangues c’est aussi 

notre bibliothèque qui tente de rester attractive à l’heure où la lecture diminue. Pour 

2023, c’est la réflexion sur un projet de bibliobus qui se dessine….en étroite 

collaboration avec nos communes voisines puisque l’idée est d’avoir un outil mobile 

mutualisé. 

La culture à Brangues c’est aussi, grâce à la communauté de communes des Balcons 

du Dauphiné, le festival de théâtre du solstice de Brangues annulé en 2022 mais qui 

saura se rattraper, n’est- ce pas Annie, en 2023…C’est aussi un autre festival de 

théâtre, celui des Nouvelles Rencontres de Brangues qui fêtait ses 50 ans en 2022. Et 

pour finir, peut-être un centre culturel également au droit du château Paul Claudel, 

vaste projet dont l’avenir sera tranché très prochainement. 

En juin, Brangues a accueilli des travaux d’eau potable d’importance, porté par le 

Syndicat des Eaux des Abrets. A ce sujet, permettez-moi un certain étonnement de 

n’avoir eu aucune question des habitants sur ces travaux. Est-ce de par ma 

profession ? Est-ce parce que le modeste Vice-Président en charge des cycles de l’eau 

au balcons du Dauphiné que je suis a vu début septembre 8 communes sans eau 

potable pendant 3 jours ? Ou est-ce simplement en tant qu’habitant ? Dans tous les 

cas, je me dois de vous rappeler que ces travaux route de St Victor sont 

particulièrement importants. Grâce au 300 000€ investit ici par le Symideau, notre 

population peut désormais bénéficier d’une seconde ressource alternative, celle du 

captage d’Iselet à Arandon, en plus de celle du captage actuel et quotidien de 

Veyrins-Thuellins. Entendez bien que la connexion du réseau d’eau potable de 

Brangues avec celui de St Victor, permettra en cas de pollution ou de manque d’eau 

de continuer à bénéficier d’un robinet qui fonctionne et d’une eau que l’on peut 

boire, quotidien a priori naturel mais qu’on aurait tort de croire acquis. ///////// 

……………………Juin, c’est aussi le séisme électoral et cette assemblée nationale sans 

majorité, pourtant quelques semaines après la réélection d’Emmanuelle MACRON. Le 

séisme c’est surtout localement puisque notre circonscription a décidé d’élire un élu 

du Rassemblement National. J’avoue encore rester coi depuis ce dimanche 19 juin 

20h30 ; Même si j’entends et reste disponible pour parler du Raz le bol qu’il y a sans 

doute derrière ce vote. 
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Une consolation : Brangues fut une des rares communes à placer notre nouveau 

député en seconde position et j’en suis fier…Vous l’aurez compris, les extrêmes, ce 

n’est pas ma tasse de thé, et tant pis si je fais grincer des dents. 

Début juillet, aussitôt les classes vidées et nos élèves partie en vacances, la cour 

d’école du bas, après celle du haut en 2021, a vu le démarrage de sa réfection et de 

sa sécurisation, chantier non encore terminé suite à quelques déboires et reprises 

nécessaires sur les enrobés, mais dont la fin est prévue au 1er trimestre 2023 avec un 

coup de collier au très prochaines vacances de février, pour un montant total de 

travaux qui approchera les 90 000€, aider à 60% par le Département et 20% par 

l’État. 

Permettez-moi un instant de quitter Brangues pour l’échelle de la communauté de 

commune. Le 13 juillet, le conseil communautaire des Balcons du Dauphiné, prêt de 2 

ans après son installation, votait et validait son projet de territoire, fort de 5 axes à 

majeurs :  

 L’accès aux services en milieu rural  

 La mobilité 

 L’adaptation aux impacts du changement climatique 

 La préservation de la ressource en eau 

 La préservation de la biodiversité 

On pourrait rétorquer « que des mots », et pourtant le document qui s’y rapporte 

donne une feuille de route claire au territoire et se traduit déjà par de nombreuses 

actions et politiques publiques en ce sens. Et je veux dire bravo au Président Jean-

Yves BRENIER pour avoir porté politiquement la construction de ce projet de 

territoire, construction qu’il voulait collective, avec l’ensemble des élus communaux 

qui ont pu s’investir dans une multitude de groupes de travail thématiques et faire 

émerger des idées et des actions porteuses de sens.  

Je vous invite à consulter le site internet des Balcons pour en savoir davantage, Et je 

ferme la parenthèse du projet de territoire des Balcons pour revenir plus 

spécifiquement à Brangues ; et aux festivités de l’été : Traditionnelle fête des fours de 

la Brangarelle ; et légendaire Vogue des conscrits encore réussie, et qui nous ont 

permis de nous retrouver et qui permettront en 2024 de recommencer. 
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Sous les yeux attentifs de quelques élus prêts à se transformer en pompiers, Eric avec 

la tonne à eau, Robert avec le tuyau, protocole soigneusement supervisé par notre 

1ère adjointe et par un maire avec sa pelle et surtout ses inquiétudes, l’annuel feu 

d’artifice a pu se tirer le dimanche 7 aout, quelques jours, ou même quelques heures 

avant les interdictions préfectorales dû aux risques grandissants d’incendie sur le 

Département de l’Isère… 

L’été passé sous la sécheresse, c’est le temps de la rentrée des classes. Nos soixante 

élèves de l’école public, heureux de retrouver leurs instituteurs….mais aussi leur 

service de garderie pourtant délocalisé en haut dans la cantine pour cause de travaux 

de la cour du bas…. Garderie qui S’Y établira finalement au-delà des travaux, tant cela 

facilite la vie du personnel pédagogique, en plus d’être plus pratique pour les parents 

en matière d’accès. Une manière aussi de vous rappeler que l’amélioration de votre 

quotidien et celui des enfants de l’école est calée au rend numéro 1 de nos 

préoccupations, Le tout avec l’aide du Sou des écoles toujours aussi actif grâce à 

quelques parents autour de la Présidente Emilie Thomas.  

Une rentrée des classes peut en cacher une autre : septembre 2022, c’était aussi la 

première pour l’école alternative « Aurore boréale », prenant la suite de l’école des 

couleurs et leurs 17 élèves. 

Le début d’automne a vu également un événement important : le Renouveau de 

l’AEP. En plein doute depuis plusieurs mois et avec un bureau intégralement 

démissionnaire, j’ai bien cru à l’Assemblée Générale du 30 septembre que cette 

association vivait ses derniers instants…Et dans une attente qui paraissait une 

éternité…après de longues minutes à revenir sur une situation que l’on croyait 

inextricable…nous avons vu une main…D’abord une seule se lever… 

Et puis contre toute attente…une deuxième, puis s’accélérant une troisième et une 

quatrième…le tout jusqu’à 7 personnes prêt à repartir…Ouf, la machine était 

relancée.  

Au dernière nouvelle, 20 bénévoles autour du récent Président Benjamin 

DESREUMAUX…Le Grand Ben, ça vous parlera peut-être davantage. Je renouvelle à 

l’association mes vœux de réussite pour faire vivre son bâtiment et le lien social qui 

va avec, le tout, et je le redis aussi, dans le bon respect du voisinage pour garantir 

une existence durable. RDV très bientôt pour une fête de la bière / choucroute le 4 

mars prochain, à partir de midi, pour honorer ensemble cet énième second souffle. 
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Octobre a vu, de nouveau, le tournage d’un film. L’histoire d’une personne née 

hermaphrodite au 18 ème siècle avec des artistes connus tel que Thibault DE 

MOTALAMBERT et François BERLEAND…Une histoire vraie et dont le metteur en 

scène recherchait des décors d’époque, prouvant ainsi que Brangues fait ce qu’il faut 

en matière de préservation du patrimoine. Je vous rappelle que c’est le deuxième 

film tourné à Brangues en deux ans, et il parait que Ridley SCOT, je vous assure, 

Ridley SCOT, regarde d’un œil attentif notre village pour l’un de ses prochains films. 

Octobre c’était aussi le repas des anciens, rebaptisé le repas des sages. A Brangues 

tout se mérite, même les bons repas de Germaine et son équipe du CCAS, et 

conscients que ceux qu’on appelait « les sages » dans nos lointaines démocraties, on 

encore un rôle à jouer à notre époque, les ex-anciens devront cette année, avant 

d’être servi, nous donner leur avis sur un projet choisi par la municipalité, sous une 

forme qu’il reste à construire mais qui, promis aux concernés, ne prendra pas trop de 

temps sur l’apéritif.  

Cérémonie du 11 novembre réussie encore cette année. Vous êtes de plus en plus 

nombreux à venir aux commémorations, c’est important et la municipalité en est 

ravie, comme le sont les anciens combattants de Brangues. Il faudra juste prévoir 

davantage de bouteilles car, le beau temps aidant, vous aviez apparemment vraiment 

envie de commémorer l’Armistice…et boire !! De quoi même surprendre nos élus en 

charge du ravitaillement, pourtant jamais avare de remplir le stock aux bonnes 

adresses…n’est-ce pas Robert, Daniel…et a priori d’autres qui ont bien saisi le filon ! 

Le 20 novembre, c’était le début de la grande compétition… tissu bleu, blanc, rouge 

et banderole suspendue…la grande compétition arrosée d’une forme de culpabilité 

d’empreinte carbone…je veux et je dois évidemment vous parler du début de la 

compétition entre tous les ateliers de notre semaine de Réduction des Déchets sur le 

thème du gaspillage alimentaire et textile. Et pendant que la bière ne coulait pas à 

flot dans des stades climatisés au milieux du désert, Brangues tentait à son échelle de 

sensibiliser sur la réutilisation du tissu et du pain sec. Pouvais-t-on rivaliser avec les 

premiers matchs de la coupe du monde, surement pas, mais on recommencera cette 

année et on fera encore mieux parce qu’il est de notre devoir d’élu municipaux 

d’œuvrer aussi pour sauver notre planète. Je vous mentirai si je disais que j’ai 

boycotté cette coupe du monde foot si controversé ; j’ai essayé mais je suis trop 

amoureux du ballon rond pour cela… 
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Et je ne regrette pas tant le parcours de nos bleus nous a fait vibrer, et tant cette 

finale était belle. Je m’arrêterais là, parce que la suite n’a finalement pas 

d’importance. 

Je terminerai 2022 par l’un des principaux projets de cette fin d’année dernière et qui 

se poursuit jusqu’au printemps…  

Je veux bien entendu vous parler de la Maison des Créateurs, projet monté en 

quelques semaines entre septembre et octobre avec l’association Arborescence et sa 

Présidente Justine GERBOT, 20 artistes et artisans locaux installés dans l’espace 

Claudel Stendhal autour d’un décor remarquable. Le 8 décembre, en parallèle des 

illuminations collectives sous l’initiative d’Adèle OGIER, nous inaugurions cette 

Maison des Créateurs qui fait la fierté actuelle de Brangues. Je vous invite, même 

sans votre portefeuille, à rentrer ou revenir d’ici le 30 mars dans votre musée 

repensé en boutique éphémère…ou à participer aux ateliers découvertes proposés 

chaque weekend par un ou plusieurs artisans exposants. Vraiment, c’est une chance 

d’avoir ce projet à Brangues et cela nous donne déjà plein d’idée pour le futur. 

 

De manière intemporelle, en plus de les remercier, j’aurai pu vous parler de tous ce 

que font nos associations au cours de l’année… 

J’aurais pu aussi vous parler de la mise en place de panneaux dans les hameaux, du 

fleurissement en vue d’un Label, de l’entretien des chemins et des fossés qui 

demande aux élus une planification rigoureuse, de la rénovation de l’abribus de 

Brieux, du port du chaussons à l’école, du nouvel éclairage du terrain de pétanque 

municipal, de la plantation de nos peuplerais labélisée durable car entretenue dans 

une approche environnementale, plan de gestion de la zone humide du Piardet (en 

lien avec le SHR, l’ONF et nos chasseurs), l’établissement d’un programme 

pluriannuel de réfection des routes…la liste est presque sans fin, et elle traduit 

(malgré des finances publiques de plus en plus compliqué à gérer) l’engagement de 

ce conseil municipal et des agents communaux dont je suis satisfait à 200% et dont je 

suis si fier, et que je vous demande d’applaudir…. 
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Je terminerai cette première partie par l’Etat Civil 2022 en ayant une pensée pour 

ceux qui nous ont quitté : François PLATRET, Francine MICHOUD, Bernard JOLIVET, 

Claude GIRAUDI, André DONSBACK et terminerai par un hommage particulier à 

Maurice DREVET qui fut élu à Brangues durant deux mandats. 6 décès et seulement 

une naissance : Lya DUBOIS à qui nous souhaitons bienvenue, comme aux nouveaux 

habitants de notre commune. 

Un dernier temps, comme convenu sur les nouveautés 2023… 

 

Vous dire pour commencer que nous venons de créer un  3ème poste d’adjoint, pourvu 

par Mallaury Sottizon qui quitte la communication et sera en charge de l’Urbanisme ; 

dans une volonté de monter en puissance sur ces sujets, dans une volonté aussi de 

vous accompagner dans vos projets, et dans le même temps, d’être plus vigilant à 

certains écarts…entendez : 

« travaux sans autorisation d’une part, » et (plus problématique) travaux pas toujours 

en adéquation avec notre règlement….règlement certes compliqué, mais qui a le 

mérite d’exister et que l’on va prendre le temps de toiletter sur cette deuxième 

partie de mandat. 

Nous souhaitons par ailleurs relancer la commission agricole avec les chefs 

d’exploitations de la commune, conscients qu’un travail est nécessaire, au-delà des 

baux communaux clarifiés pour un temps. 

Comment me présenter à vous sans parler du raccordement à la fibre optique. Le 

réseau primaire est clôturé, non sans déboire avec les entreprises mandatées qu’il a 

fallu marquer à la semelle, au point de convoquer les supérieurs en mairie pour uen 

remise au clair. Le développement secondaire, celui qui vous intéresse puisqu’il 

apportera la fibre optique jusqu’à chez vous à partir du 2 ème trimestre 2023…Pour 

le détail, je vous recommande de vous adresser à Daniel REVELO ; notre élu en charge 

des réseaux secs, et que je remercie particulièrement pour son travail sur le 

développement de la fibre à Brangues.   (Le faire lever ?) 
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Un mot aussi sur la collecte des déchets en place depuis le premier janvier. Grace au 

travail du SYCLUM et j’en profite pour saluer la présence de son Président, ce soir, 

Frédéric GONZALES…merci Frederic. Donc chers Brangariots, vous pouvez désormais 

mettre tous les déchets plastiques (barquettes, pots de yaourt, film alimentaire…) 

dans le bac jaune. Bac jaune toujours en point d’apport volontaire, à côté du verre et 

du papier. Et normalement, à partir de septembre 2023, vous serez équipé d’un bac 

jaune individuel à domicile où vous pourrez mettre y compris le papier de l’actuel bac 

bleu. Ce bac individuel sera collecté en porte à porte…avec une semaine votre 

poubelle d’ordure ménagère « classique », et une semaine le bac jaune, vous l’aurez 

compris en alternance, donc tous les 15 jours. L’idée est de favoriser, augmenter le tri 

en supprimant le voyage jusqu’au bac collectif actuel, et a priori cela fonctionne 

(j’avais rajouté bande de feignant mais considérez que je l’ai enlevé). 

Autre réalisation en vue pour 2023 : La Communauté de communes, dont sa politique 

de développement du cyclotourisme permettra à Brangues de bénéficier de 

l’installation d’arceaux, d’unité de réparation et pompe à vélo en libre-service et 

même de casiers consigne permettant aux cyclotouristes de laisser leur affaire en 

toute sécurité le temps d’une balade ou d’une visite approfondie de Brangues et des 

alentours. Cette initiative de développement contribuera aussi au fonctionnement de 

nos commerces. J’en profite pour saluer le travail que Mène Frédérique LUZET vice-

présidente en charge du Tourisme aux Balcons du Dauphiné et qui inclus pleinement 

les communes à son projet. 

Je termine les nouveautés 2023 : après le changement de quelques vieux 

branchements en plomb route de Morestel, le SYMIDEAU s’attèlera avec la commune 

à la mise en séparatif du réseau d’assainissement de l’impasse de la Pomatière. Nous 

avons RDV lundi pour une première réunion de calage, rencontre qui s’enchainera 

avec une réunion publique explicative à laquelle les habitants concernés seront 

conviés. 

 

 

 

_________ 
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Le voici donc ce premier bilan et la feuille de route de votre municipalité et ses 

partenaires pour 2023, dans la ligne droite de notre profession de foi de 2020 que je 

vous invite à relire si vous remettez la main dessus ; Dans le cas contraire, nous en 

avons gardé un exemplaire en mairie pour ne pas perdre de vue les promesses faites.  

Peut-être étiez-vous plus intéressé de voir votre nouveau maire à l’œuvre des vœux, 

davantage que l’actualité de votre commune, si c’est le cas, j’espère avoir été à la 

hauteur de vos attentes aussi à ce sujet. 

Je ne me suis pas attardé durant cette cérémonie sur la réforme des retraites qui 

rythmera sans doute l’année 2023 des Français, aussi par peur de m’enliser dans un 

débat complexe et sans fin…Je laisse cette chance au gouvernement qui a l’air bien 

partie pour. Mais quand même….travailler quelques trimestres de plus pour combler 

le gap, pourquoi pas si on en a la volonté et la capacité. Mais quand j’entends, pas 

plus tard qu’hier les bénéfices records de 14 milliard d’euro du groupe de luxe LVMH, 

je me dis simplement que les richesses et la richesse collective à répartir est peut-

être aussi là, en complément de notre force de travail. 

--------- 

Tout me sépare d’un curé, et pourtant… avec l’heure que je viens de vous faire 

passer, le tout dans une église, il serait malvenu de ma part de nier que je prodigue 

des messes, et plutôt des grandes dans le sens le plus péjoratif qu’il soit ! 

Tout me sépare d’un curé car profondément athée ; mais je demeure convaincu qu’il 

existe une force collective…une énergie…impalpable…qui nous uni les uns les autres à 

défaut de nous aimer. 

Tout me sépare d’un curé car ma vocation ne me contraint pas au célibat, il y en a 

pourtant une à la maison qui me rappelle à juste titre, que cela me pend au nez au 

regard de mes trop nombreuses absences…. 

 

Mesdames et Messieurs, je vous souhaite, pour terminer, tous mes vœux de santé et 

de bonheur pour 2023, et plus !  Ayez pour cette commune qui bouge, pour ce 

territoire qui se reconstruit, pour ce pays qui se cherche, pour cette Europe qui 

vacille, pour cette planète qui survie…Ayez, comme votre municipalité, des projets et 

des rêves de bien-être collectif, ayez des projets et des rêves si grands que vous ne 

puissiez les perdre de vue…Et rappeler vous qu’à Brangues, encore plus qu’ailleurs, 

TOUT EST POSSIBLE….Là où il y a une volonté, il y a chemin ! Bonne année à tous ! 


